

SOCIÉTÉ

societe.union@sonapresse.com

"La responsabilité de chacun et les efforts de tous pour lutter contre le VIH/Sida et les IST"

Sveltana NTSAME NDONG
Libreville/Gabon

BIEN que marqué par un contexte particulier lié à la pandémie de Covid-19, le Gabon, à l'instar de la communauté internationale, célébrera demain mardi, la 33e édition de la Journée mondiale du Sida. Commémorée à l'échelle internationale sous le thème "la solidarité mondiale et responsabilité partagée".

Dans notre pays, l'événement sera placé, cette année, sous le thème national: "La responsabilité de chacun et les efforts de tous pour lutter contre le VIH/Sida et les IST". L'objectif visé par les acteurs de la lutte contre cette pandémie dans notre pays est non seulement de rappeler la réalité alarmante de cette pandémie, qui impose aux pouvoirs publics

un devoir constant de vigilance et d'information à l'égard des populations, mais aussi et surtout de démontrer à tous la nécessité d'une solidarité nationale et d'une responsabilité partagée pour faire face au Sida qui, aujourd'hui, continue de faire des ravages dans le monde. Et pour marquer cette commémoration dans notre pays, le ministère de la Santé, à travers la direction générale de la Prévention du Sida (DGPS) et le Programme national de lutte contre les Infections sexuellement transmissibles (IST) et le VIH/Sida, prévoit, entre autres, des activités de sensibilisation aux abords des établissements scolaires, des dépistages gratuits dans les Centres de traitement ambulatoire (CTA) et de prise en charge.



Photo: JOE MANIANGA
Une séance de sensibilisation au VIH lors d'une précédente édition de la Journée mondiale du Sida.

Rage canine: enfin, une feuille de route nationale

Jean MADOUA
Libreville/Gabon

DANS une méthodologie pratique, "Une seule santé", qui promeut l'interconnexion entre la santé humaine, animale et environnementale, et la rage canine, le Gabon dispose d'une feuille de route pour combattre cette maladie d'ici 2030.

À l'issue de dix jours de travaux en atelier, les participants, composés des administrations de la santé, de la recherche scientifique, de l'agriculture et des collectivités rurales, sont parvenus à l'élaboration et la budgétisation d'un plan directeur de prévention et de contrôle de la rage canine au Gabon. Cette feuille de route permettra au gouvernement d'avoir une vision de la lutte intégrée contre la rage canine pour les dix prochaines années. Au travers du rapporteur général, Chimène Nze Nkogue, virologue au Centre national de recherche scientifique et technologique (Cenarest), les participants recommandent: des formations des parties prenantes à l'outil SARE, au bulletin épidémiologique et à l'outil GDREP, le



Photo: Jean Madouma

Les responsables des entités ayant pris part à l'atelier national sur la rage au Gabon.

renforcement des capacités des laboratoires de la direction générale de l'Élevage et du Cenarest pour le diagnostic de la rage canine. Le directeur de cabinet du ministre de l'Élevage, Mesmin Ndong Biyo'o, en clôturant les travaux, a félicité les participants pour le travail abattu. Il a surtout réitéré l'engagement du gouvernement à la mise en œuvre de cette feuille de route, tout en remerciant les partenaires techniques financiers comme

la FAO, la Cebevirha, l'OIE qui ont rendu possible cet atelier et se sont engagés à accompagner le Gabon dans la lutte contre la rage canine.

Le coordinateur du bureau sous-régional de la FAO pour l'Afrique centrale, Helder Mutéia, a enfin exhorté les participants à mutualiser les moyens et les efforts afin de prévenir l'émergence et la propagation des maladies, à l'instar de la pandémie de Covid-19 qui accable le monde entier.

Le clin d'œil de *Lybek*

